

1

A LOS CAMARADAS SOCIALISTAS.

Nos acercamos al 19 de abril, fecha en que se cumplira el 59 aniversario de nuestro querido partido, en un momento historico de crisis del "Socialismo " ante la reciente "caida" del que se le dio en llamar bloque socialista, reves acaecido mas que nada por las deformaciones introducidas al marxismo - leninismo, el cual debe ser aplicado en forma creadora y a la vez tiene que ser susceptible de irse renovando de acuerdo con los tiempos que se viven y las diferentes complejidades que el sistema capitalista nos presenta en su lucha incesante y desesperada por perpetuarse, aunque para ello este destrozando el planeta, (destruccion de la capa de ozono en ambos polos) y arrasando con los recursos naturales, ademas de la explotacion y miseria en que tiene sometida a la gran mayoria de la poblacion mundial, sin hablar del sinnúmero de otras lacras que conlleva.

Nosotros mas que quejarnos por la "desaparicion del campo socialista" lamentamos muy profundamente que a causa del dogmatismo, sectarismo y burocratizacion que cego a los partidos comunistas de esas naciones se haya "tirado por la borda" la oportunidad historica de haber construido el verdadero socialismo que Marx, Lenin y tantos otros revolucionarios nos han enseñado, aquel en que el estado sirve solo para expropiar a la burguesia y destruir su estado opresor, jugando un papel transitorio, ya que los medios de produccion deben ser traspasados a los trabajadores y al pueblo, dando lugar a la "autogestion popular", con un sistema de incentivos por dedicacion al trabajo, cuidado de herramientas y maquinarias, interes por la especializacion, etc. De esa manera estaremos preservando las deferencias individuales y la sociedad no se estancara, logrando un crecimiento economico equitativo que podra satisfacer las necesidades de la poblacion, exportando sus excedentes.

Ademas de la autogestion de empresas se pueden desarrollar las cooperativas, especialmente de pequenos propietarios y la pequena empresa, lo cual no quita que exista un area privada mas marcada durante un periodo de tiempo necesario, determinada sobre todo por la competencia capitalista desigual y su injusto orden economico internacional y no como la panacea que los burgueses han encontrado, (economia de mercado) para conservar su sistema expoliador, enalteciendo sus logros, pero olvidando que en el "se convierte el hombre en el peor enemigo del hombre".

Sin embargo es claro que el sistema de explotacion capitalista y su maxima expresion, el imperialismo Yanqui, no han salido tambien parados al termino de la guerra fria, debido a que sus graves y crecientes problemas internos de la mas variada indole, debemos agregar que Europa y principalmente Japon le estan arrebatando los mercados y fuentes de materia prima y al mismo tiempo estan alcanzando un mayor desarrollo economico, (manteniendo a causa de ello la lucha de clases mas adormecida.)

A lo anterior debemos agregar que ya no contarán con el "inteligente argumento" del peligro del "expansionismo sovietico" que tantos frutos le rindio en el pasado, especialmente en Latinoamerica, patio trasero de Estados Unidos. Dicho "justificativo ideologico" le sirvio para enfrentar y frenar el avance de los pueblos en su lucha liberadora, llegando en muchos paises al exterminio masivo

burguesias nativas y sus aparatos represivos, encarcelando, torturando, desapareciendo y sumiendo en la miseria mas espantosa a gran parte de nuestros pueblos.

Por otra parte y en lo que a Chile se refiere, el Partido Socialista no puede asumir como suya la derrota del "Socialismo real" como algunos dirigentes y militantes de base lo han venido dando a entender, ya que nuestra organizacion adopta el Marxismo - Leninismo en forma creadora, no dogmatica ni sectaria, enriquecido por las diversas experiencias historicas y de acuerdo a la realidad nacional e idiosincracia de nuestro pueblo. Esto significa que tenemos una posicion autonoma en la arena internacional, no sujeta a ningun Centro de Direccion Mundial y que considerabamos al "Mundo socialista" como aliados tacticos y no estrategicos, puesto que siempre estuvimos consientes de las deformaciones en que cayeron los partidos que dirigian esos procesos y les expresamos nuestras criticas en forma oportuna.

Nuestra Politica Internacional Independiente no significa que caigamos en el oportunismo, ejemplo de ello es que en todo momento nos hemos solidarizado con la lucha revolucionaria de los pueblos del orbe y muchos de nuestros militantes han regado con su sangre generosa otros suelos, haciendo germinar la semilla de la esperanza de un futuro mejor, en que la libertad, la justicia, la paz y el bienestar sean un denominador comun.

Este nuevo aniversario del partido lo encuentra en estrecha alianza con la Democracia Cristiana y otras fuerzas politicas menores, embarcados en la transicion a la democracia (burguesa por cierto) en abstracto, sin que se emprendan las grandes transformaciones que nuestro pais requiere y que significarian satisfacer las necesidades mas urgentes de la inmensa mayoria nacional.

Nosotros desde la distancia, que tambien hemos sufrido las naefastas consecuencias del golpe facista - imperialista, a tal punto que nuestro obligado exilio aun persiste, queremos hacer un llamado de atencion a la militancia y muy especialmente a los dirigentes, recordandoles que en conformidad con nuestra historia, con nuestros meritos revolucionarios y con nuestros martires, el partido no puede "ignorar" ni "soslayar" la grave situacion por que atravieza nuestra patria, agravada por la larga noche facista.

Nuestro pueblo no lucho contra la dictadura solo por el hecho de cambiarla por un Gobierno Civil que mantuviera intactas las estructuras sociales burguesas, sino que combatio por obtener una democracia de nuevo tipo, plena, socialista, que le diera acceso a un trabajo seguro, a una vivienda digna, a la salud, la educacion, la recreacion, la seguridad social, etc.

De ahi que se hace necesario "poner en marcha" los diversos frentes de nuestra organizacion a lo largo y ancho del territorio, (frente de masas, campesino, pobladores y estudiantil) agitando el programa revolucionario y desarrollando y fortaleciendo el Poder Popular, los cuales se complementan, son como vasos comunicantes, debido a que la gente se organizara y participara en los organismos de base para luchar por el cumplimiento del programa, incluso por ir imponiendo algunos de sus puntos, independientemente de que el partido este participando en gobiernos de coalicion como en el presente o desde la oposicion. De igual manera se hace necesario y urgente impulsar la lucha de las amplias masas populares para romper la camisa de fuerza en que nos amarro la dictadura del general Pinochet.

Ademas del programa general hay que impulsar en el seno de cada organizacion de base la lucha por un programa especifico, que atienda las necesidades mas inmediatas de cada localidad o region. coordinandolas entre si, en conjunto con otros partidos

3

Que esten por los cambios sociales, dando origen en el mediano plazo a la conformacion de un movimiento Nacional, Popular y Revolucionario de fuerte implantacion, que signifique una real y viable alternativa de poder dual al de la burguesia y toda la caparazon de su estado opresor, que se asiente en los diferentes organos populares suggidos dentro del territorio patrio. En otras palabras, "la emancipacion de los trabajadores debe ser obra de los trabajadores mismos", nadie lo va a hacer por nosotros y si alguien lo hiciera lo haria de acuerdo a sus propios intereses y seria una imposicion para nuestro sufrido pueblo.

Con lo anterior queremos decir que el partido debe abandonar lo antes posible su actitud conciliadora, aletargada, contemplativa y condescendiente, que se adapta comodamente al juego burgues y que no cuestiona en todo momento su inhumano sistema. Una vez mas debemos insistir que lo que distingue a un partido revolucionario de uno socialdemocrata o reformista es que este lucha por destruir el sistema de explotacion e injusticia, mientras que los otros solo aspiran a hacerle leves reformas para calmar a las masas que se agitan, un simple maquillaje, pero en el fondo manteniendo casi intacto el sistema.

Con lo antes expuesto estamos senalando que nuestra organizacion debe impulsar al maximo su lucha, tanto desde dentro como desde fuera de los gobiernos de turno en que participe, hasta coseguir que las fuerzas democraticas, progresistas y revolucionarias se desprendan del zapato chino en que la clase burguesa y el imperialismo las tienen aprisionadas. En pocas palabras, debemos transformarnos en un partido de cuadros, pero desligados de las masas, sino que por el contrario insertos en ellas, estimulando y organizando sus luchas, ocupando el lugar que merecidamente nos corresponde. Debemos constituirnos en la revolucion en marcha; Por lo cual el partido no puede seguir posponiendo indefinidamente sus objetivos socialistas "a la espera de una situacion mas propicia", producida mas que nada por concesiones de los partidos burgueses y no por confianza y desarrollo de sus propias fuerzas. Los militantes no pueden desplegar su accionar solamente con el interes de lograr un sillón parlamentario, de alcalde, concejal o por obtener un puesto en la administracion publica o el gobierno.

Nuestra organizacion tampoco debe ser "comparsa" o "apendice" de otras fuerzas politicas, negandose a desarrollar todo su potencial revolucionario, proyectandose en el espacio y en el tiempo con un programa Socialista claro, con una politica de alianzas amplia y flexible, con militantes consecuentes y compenetrados que ejerzan oportunamente la critica y la autocritica para corregir nuestros errores y enmendar el rumbo, con una politica internacional que no nos-someta a ningun Vaticano Ideologico y con una linea tactica y estrategica nitida a corto, mediano y largo plazo, que nos permita alcanzar la edificacion del Socialismo en un proceso ininterrumpido de acumulacion de fuerzas politicas y sociales, teniendo siempre en cuenta que los capitalistas e imperialistas cada vez que puedan nos "tiraran tierra a los ojos" para hacernos "tastabillar" y perder la ruta, como a si mismo no cesaran en sus esfuerzos por enviar a sus agentes al interior de nuestras organizaciones para destruirnos, desviar o mediatizar nuestra lucha, cosa que en la actualidad explotan sacando provecho demagogicamente del "fracasado Socialismo".

La justa politica del frente de trabajadores adoptada por el partido en sus torneos democraticos nos senala que debemos hacer los maximos esfuerzos por conseguir la unidad de la clase obrera, campesinos y capas pobres y marginados de los campos y ciudades, que en conjunto con los estudiantes e intelectuales comprometidos Vanguardicen la lucha del pueblo chileno por su Independencia defi-

4
nos acompañaran otras colectividades políticas, pero de igual manera estamos claros que algunas de ellas no se decidieran a combatir en forma frontal mientras no vean el accionar y resultados tangibles del combate popular, encabezado por sus vanguardias.

Al hacer llegar a ustedes estas inquietudes lo hacemos en la esperanza de ayudar a producir un amplio y profundo proceso de discusión de toda la militancia, que culmine en el futuro congreso partidario, del cual salgamos rearmados y fortalecidos, tanto en lo político como ideológico y que nos permita dar un salto cualitativo, de avance y no de retroceso o estancamiento y que ponga fin a la creciente pérdida de perfil. Además dicho evento debe llevarnos a ser consecuentes con el ejemplo y legado del inolvidable compañero ALLENDE y otros tantos camaradas que pagaron con su vida su compromiso irrenunciable con la revolución chilena, latinoamericana y mundial.

A VOLCAR EL PARTIDO SOBRE LAS MASAS!

EL PRESENTE ES DE LUCHA Y SACRIFICIO = EL FUTURO DE VICTORIA!

LIBERACION Y SOCIALISMO. CUESTE LO QUE CUESTE!

VENCEREMOS!

Les saludamos fraternalmente y revolucionariamente:

PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

SECCIONAL NORUEGA.

Abril de 1992.